

## Guerre, racisme, haine... Pourquoi ? - 1/3

**L'histoire de l'humanité est souillée par le sang, la haine, les inégalités et la corruption. Pourquoi ?  
Chronique de ma petite personne s'élevant contre ces maux...**

Comme vous avez pu le constater j'imagine, pendant de nombreuses années, durant ces longues heures de cours d'histoire que la plupart n'écoutait pas (je ne fais pas figure d'exception), le sang et la haine ont fondé le monde d'aujourd'hui. C'est dur à entendre mais quelques exemples peut-être vous amèneront à ce que je suis en train de dire : guerre de cent ans, guerre de secession, révolution française, guerre de 14-18 et 39-45, guerre d'Algérie, d'Espagne, du Rwanda, de Corée, du Viet-Nam, du Golfe... Je ne pense pas qu'il soit possible de toutes les nommer. Je n'en ai cité qu'une infime partie, un très petit échantillon et pourtant je suis sûre que déjà vous voyez où je veux en venir : c'est par le sang que les territoires se sont dessinés, que des peuples ont été décimés et que certaines choses ont changées - heureusement parfois en bien.

A l'origine de ces guerres ? Pouvoir, corruption, racisme, megalomanie, egocentrisme, jalousie...

Le siècle dernier encore tt près de nous, celui de la technologie, du progrès, a connu un nombre de guerres hallucinant - et aujourd'hui au XXIème siècle, cela se poursuit encore - Mais pourquoi donc ?

Pourquoi des hommes comme Franco, Mussolini, Staline et bien sûr Hitler ont-ils voulu imposer leurs idées étroites et fascistes au prix de si nombreuses vies ? C'était il y a seulement 50 ans...

Aujourd'hui c'est Ben Laden qui veut imposer sa vision des choses et qui profite de la souffrance d'autrui. Quant à Buch, je vais peut-être en choquer certains mais je le place au même niveau. N'est-ce pas Renaud et sa chanson Manhattan-Kaboul (duo avec Axelle Red) qui dénonçait la violence, la guerre et l'injustice de ce conflit ? Bien sûr, que sommes nous au milieu du sanglant combat d'un des hommes les plus puissants du monde et d'un extrémiste qui ne respecte même pas les lois du coran... Et ne me dites pas que Mahomet a dit que le sang devait couler ! Bien au contraire - cet homme, ce prophète chez les musulmans représente la sagesse si je ne m'abuse.

*"L'encre d'un écolier est plus sacrée que le sang d'un martyr" Mahomet*

C'est le racisme qui est première cause de haine et de guerre je pense. Cela peut toucher n'importe qui : j'm pas les gros parce que ci, et pi j'm pas les blonds parce que ça, etc... c'est du racisme. La haine engendre la haine alors pourquoi ne pas prôner la tolérance ?

Années 1860 - les esclaves noirs américains doivent travailler dans les plantations de coton dans des conditions déplorables - pourquoi ? Parce qu'ils sont noirs. La couleur de peau détermine donc qui nous sommes... Un certain comique nommé Guy Bedos a dit une phrase très juste un jour :

*"Qu'il soit noir, juif ou arabe, un type bien est un type bien et un enfoiré sera toujours un enfoiré"*

Il a fallu une certaine tolérance de la part des nordistes et d'un leader comme Abraham Lincoln (1809 - 1865) pour que les choses bougent. Malheureusement, ce fut au prix d'une guerre et au bout de quatre ans de combats, l'abolition de l'esclavage fut prononcée (18 décembre 1865). Cela est entré dans la constitution américaine et est venu s'y ajouter un amendement (le 14ème) qui accorde le droit de vote aux noirs. Ce fut un grand pas mais même si les textes étaient rédigés, ils étaient très loin d'être appliqués... Racisme encore et encore.

Des années plus tard, vers 1950-60, c'est au tour d'un jeune pasteur noir américain de se consacrer à la lutte contre l'antisémitisme - mais cet homme, ce grand homme - paix à son âme - était également le porte parole de

## Guerre, racisme, haine... Pourquoi ? - 2/3

la tolérance et de la **non-violence**. Arrêté, persécuté, il n'a jamais lâché prise et a toujours montré une force, une détermination, une foi inébranlable pour ce qu'il croyait juste - et il avait raison.

*"J'ai fait un rêve ! Et ce rêve, c'est qu'un jour tous les hommes se lèveront et comprendront enfin qu'ils sont faits pour vivre ensemble comme des frères..."*

Marthin Luther King (1929 - 1968), Nobel de la paix en 1964, Discours du 28 Août 1963, au Lincoln Memorial, Washington D. C., U. S. A.

Cette phrase bien connue est un symbole de paix, de fraternité, de solidarité, d'amour et de tous ce qu'il est possible de rechercher en ce bas monde tombé dans la déchéance.

En deux exemples, deux grands hommes pour la tolérance, deux assassinats...

Bien des exemples peuvent être cités : tout comme son jeune alter ego noir aux Etats-Unis, Gandhi (1869 - 1949), le Mahatma (la Grande Âme), a lutté pour l'indépendance de son pays et de ses frères indiens en usant de pacifisme. Lui aussi fut assassiné...

Dans notre pays qu'est la France, je citerais Jean Moulin (1899 - 1943), le si connu résistant de la Seconde Guerre mondiale. Lui qui unifia les résistants de toutes parts, lui qui en trompant l'ennemi et en s'insurgeant devant l'inadmissible a sauvé de nombreuses vies. Lui qui fut torturé et tué également... Aujourd'hui en France, plus de 1 000 rues, places et autres lieux lui rendent hommage en portant son nom et deux téléfilms passés récemment lui sont consacrés. C'est notre héros français.

Ces hommes sont des exemples à suivre alors pourquoi ne pas le faire et aujourd'hui se "battre" par la non-violence, contre les guerres qui menacent des milliers voire des millions d'innocents à chaque fois. Cette guerre contre l'Irak que Monsieur Je (Sais-Tout ceut mener, il faut s'y opposer. De nombreuses manifestations ont déjà eu lieu partout, il faut montrer que les mots et l'engagement peuvent porter leurs fruits - regardez comme ça a marché aux dernières présidentielles : une mobilisation générale et certes un faux jeton au pouvoir mais pas un fascho.

J'aimerais encore citer trois grands de ce monde : Nelson Mandela (1918 -...), Nobel de la paix en 1993 pour avoir lutté toute sa vie contre l'apartheid, Mère Teresa (1910 - 1997), Nobel de la paix en 1979 pour ses remarquables efforts pour aider les plus démunis et Tenzin Gyatso, Le 14ème Dalai Lama (qui veut dire Océan de Sagesse), Nobel de la paix en 1989 pour sa lutte non-violente contre la loi chinoise au Tibet.

J'ai beaucoup cité, rendant ainsi des hommages qui me semblent légitimes, mais le plus important ce n'est pas le passé, mais s'il compte beaucoup - nous avons les moyens de nous tourner vers l'avenir en prônant la paix. La haine n'apporte que le malheur et la souffrance. Pour que la guerre cesse, pour que la paix règne, exprimez-vous. Cela peut paraître idiot voire stérile mais je suis persuadée que c'est en parlant, en se servant de paroles pacifiques que l'on fait avancer le monde pas après pas. Pour construire un monde meilleur, exprimez-vous mes amis ! Moi c'est par un article que je le fais, vous pouvez le faire en parlant avec vos proches, avec les potes, etc... Je crois en un monde meilleur même si cela paraît impossible.

Il y a tant de monde que j'ai oublié, alors j'aimerais rendre hommage à toutes les personnes qui travaillent pour la paix, la solidarité, qui se donnent aux autres, connus ou inconnus, ainsi qu'aux victimes de la haine et à leur famille.

## Guerre, racisme, haine... Pourquoi ? - 3/3

Je terminerais par deux citations qui me semblent tellement vraies qu'il faut les faire passer :

*"La difficulté, ce n'est pas de rêver, mais d'accepter et de comprendre les rêves des autres"*

Zhang Xianliang

*"Nous devons apprendre à vivre ensemble comme des frères, sinon nous allons mourir tous ensemble comme des idiots"* Marthin Luther King

### Liens

[Le site des Nobels de la paix](#) en partenariat avec l'UNESCO

[Le discours intégral de Luther King](#)